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看重家庭責任 決定不連任

任期餘半年 公僕無「夕陽」心態

與傑青提早團年
籲齊建設香港

特首梁振英前晚與一
眾傑青提早團年，出席
傑出青年協會周年會員

大會暨團年晚宴。他關注年輕人置業難的
問題，指未來數年一手住宅物業供應量超
過90,000個單位，比現屆特區政府剛上任
時高出45%，並解釋由於涉及改劃土地用
途和興建需時，故不少他上任時推出的土
地到現在才建成入伙。

慨嘆年輕人「無樓」難成家立室
梁振英前晚致辭時表示，傑青們是社會

領袖，也是意見領袖，希望他們能繼續多
關心香港的年輕人。他指出，年輕人的訴
求有多方面，包括住屋問題，並慨嘆有些
年輕人未能成家是因為「無樓」，也有些
年輕夫婦「成家」卻不能「立室」，只能
各自繼續和父母同住。
他重申，現屆特區政府一直致力增加土

地和樓房供應，但房屋的生產周期相當
長，僅是建築期就需要2至3年時間，再加
上前期的準備工作，包括改變土地規劃用
途，時間就更長，「因此我就任初期推出
的土地，不少要在今年才可以建成入
伙。」
梁振英提到，未來3年至4年一手住宅

物業的供應量達94,000個單位，比現屆
特區政府上任時高出45%，是自從12年
前有統計以來的新高。同時，在本財政
年度起的5年內，興建公營房屋單位的
數量比他上任時多三分一，而在他任內
的5個財政年度，特區政府賣出的土地
可興建的單位數目，比前個財政年度增
加超過一倍。
他寄語傑青們以「生命影響生命」，感

染社會上的其他年輕人，大家一同關心社
會，一同建設好香港。

■記者 陳庭佳
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香港文匯報訊（記者 鄭治祖）特首梁振英
上月以家庭為由，宣佈不競逐連任。梁振英昨
日首次公開承認，女兒梁齊昕的情況，令他萌
生不競逐連任的想法。他坦言，自己是比較看
重家庭責任的那種人，要在公職及家庭中作出
取捨。他期望自己在卸任後可以有更多時間陪
伴家人，同時重拾過去愛好，但重申若國家有
用得着他之處，他一定幫手。
梁振英在宣佈自己不競逐連任時，只表示
自己必須在未來一段時間內照顧好家庭。
「我對社會未來幾年的責任與對家庭的責任
之間，我必須作出一個負責任的選擇。如果
我參選下一屆行政長官，恐怕在未來幾個月
的時間裡，我的家人會因為我的選舉工程而
承受一些他們不能夠承受的壓力，在這個問
題上我必須保護他們。」
梁振英昨日在接受電台訪問時，談到社會
對他不競選連任有很多傳聞。他首次公開承
認，女兒梁齊昕的情況是他萌生不競逐連任
的想法。為此，自己覺得「不應該拖拖拉
拉，含含糊糊，因為我要對我的支持者交
代」，及讓社會知道選舉情況明朗化，好讓
有志參選者可出來表態。

齊昕住院要晚晚陪一個鐘
他透露，齊昕住院兩個多月，現在已出

院，「那時候晚晚去陪她一個鐘頭。除了有
一次我出門，晚晚去陪到她睡着為止。」他
坦言，自己日程比較緊張，「每晚一個鐘頭
是吃力的，好幾次，我女兒在醫院期間，在
禮賓府出席宴會，上台講話後，我說我要出
去一會，出去了一個多小時，兩個小時回
來，又坐在別人身邊。我都沒有和別人說我
去了哪裡，說去了醫院，所以是很難兼
顧。」
梁振英指出，他是比較看重家庭責任的那

種人，近年更憶起二十多年前兒子還是嬰兒
時，第一次發高燒的情況，「小朋友第一次
病，其實都是小事來的，帶他去看兒科醫
生，但是當時我要出trip（公幹），飛了去
外邊。去到外邊，我整日都是『囉囉攣』，
尤其是不在他身邊，我是那種會亂想很多東
西的人，所以是會分心。」
因此，他決定要在公職及家庭中作出取
捨，「因為一個人有好多方面責任，作為丈
夫、作為爸爸，作為香港社會、中國公民一
分子等，有些時候無辦法真的要取捨，我都
不想。」

國家用得着 一定會幫手
被問到宣佈不連任後的感受，梁振英坦言，

心情已平定下來，「自己知道可以給更多時間

家人，個心是定了下來，家裡每一個人都是支
持我這個決定的。」自己希望在卸任後有更多
時間陪家人，同時重拾過去的愛好，「晚晚游

水，種多啲菜啦，種多啲花啦。」至於會否為
國家做什麼，他強調，若國家有用得着他之處，
他一定幫手做事。

■梁振英表示，他要在公職及家庭中作出取捨，決定不爭取連任。圖為他與家人合照。
資料圖片

特首梁振英在上周三發表
了任內最後一份施政報告
（見圖），所提出的措施及

涉及的資源，相信是他任內最多的。梁振英昨
日強調，他撰寫施政報告，既不是為了爭取連
任，也不是要留半點政績，而是為了全港市民
解決現在及未來的問題。現屆任期雖只餘半
年，他感謝公務員同事沒有「夕陽政府」心

態，令他很感動。

施政報告為社會做事「應做就去做」
梁振英昨日在電台訪問中形容，年度施政報告是

為全社會做事：不單要為香港市民解決眼前問題，
更要避免下一代也面對同樣的問題，「有什麼應該
做的，就要去做，不要只做今日眼前的東西，因為
香港好多今日眼前的問題，就是因為過去沒有考慮

到長遠的東西，而造成今日的問題。」
他強調，今次撰寫的施政報告並不是為了爭

取連任，更坦言提出取消強積金對沖只會得罪工
商界，「工商界有好多（選委）票㗎。」
梁振英語帶哽咽地說，現屆政府任期雖只餘半年，

但公務員同事都沒有「夕陽政府」心態，令他很感
動，「有人或會說，梁振英你不做特首，（今次施
政報告）是想留點政績，但好多公務員同事，大家
在社會上都不知道他們的姓、他們的名，但都好落
力做，我好受感動。」 ■記者 鄭治祖
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■梁振英與一眾傑青提早團年。他寄語傑青們以「生命影響生命」，感染社會上的其他
年輕人，大家一同關心社會，一同建設好香港。 特首fb圖片

特首：港若怠慢定輸對手
不認同「休養生息無為而治」冀續發展創科振經濟

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）全球化令各國經濟發展迅速，但同時也

加劇了國與國之間、地區與地區之間的競爭。所謂「不進則退」，行政長

官梁振英昨日表明不同意所謂香港要「休養生息」的說法，強調全球一體

化下競爭激烈，令特區政府的經濟功能也需要因時制宜改變，一旦香港怠

慢下來，競爭對手卻非如此，結果可想而知。他強調，國家領導人仍然非

常重視香港功能，「一帶一路」發展戰略將是香港經濟發展的第二引擎，

期望各方可同時重視民生及經濟的發展需要，繼續延續創新科技發展。

憂立會拉布成常態
損民生競爭力

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）
特首梁振英未上任已被反對派中人
要求下台，上任後施政更屢遇阻
撓，令現屆政府過去四年的施政工
作可謂「歷盡艱辛」。他在昨日節
目上總結自己過去4年的工作時表
示，工作過程中總有遺憾，但現屆
政府也有處理得好的事。他擔心立
法會衝擊的行為已成政治常態，
「立法會我相信也不是針對我本人
或者針對現屆政府，但現在真的是
習以為常，一是『拉布』，一是議
而不決。」新任特首也需要面對這
個問題。
任期餘下半年的梁振英，在談到自

己特首任內點滴時指出，他擔任公職
30多年，已適應無論做什麼事，都
會有人嚴厲批評，但最重要是能夠向
自己交代。過去4年工作的過程中總
有遺憾，但也有特區政府處理得好，
並引起外界社會注意的事，「在這一
屆政府裡面，從來都無聽過有人說政
府偏袒地產商，因為地產商乜乜
乜。」

對無理批評「忍得就忍」
被問到如何在批評聲中保持心理平

衡，梁振英直言自己已經「適應
了」，因為無論做什麼事都會有一部
分人嚴厲批評你，故他從來沒有發過
脾氣，在過往公開發言中「都無聲大
夾惡，自己有啲嘢忍得就忍」，「我
心理平衡絕對無問題，我個人抗壓能
力比較高。」
不過，他擔心立法會「拉布」、

衝擊已成政治常態，如立法會工務
小組委員會這屆會期展開已三個多
月，但「一蚊都無批」，「這是影
響到民生的、競爭力，這些問題都
是要解決的，但我們政府都要各司
其職，政府負責提出，但都要立法
會配合。」金融發展局本來想向立
法會申請加開一個職位，但現在也
已收回了，「因為我們不想阻到後
面、更加重要的議程。」
梁振英又提到，政改引發的違法
「佔中」，是他任內發生的最大一件
事，「社會上某部分人提出了一些訴
求，但我覺得作為行政長官是要根據
基本法辦事。」他強調，自己一直向
中央真實反映香港情況，而在資訊發
達的今天，不可能存在所謂「瞞上騙
下」的做法。

梁振英昨日出席電台節目時表示，在全
球一體化下，各地之間的競爭愈見激

烈，特區政府的經濟功能也需要因時制宜
改變，絕不能如有人所稱要「休養生
息」。一旦當香港怠慢下來，「當我們休
養生息、無為而治的時候，我們的競爭對
手不是休養生息、無為而治，結果大家可
以想像。」

振民生要發展經濟善用機遇
他強調，香港需要和諧就要改善民生，但

改善民生就要發展經濟、用好機遇。他指出，
過去4、5年特區政府有收入，有「新錢」做
更多新工作，因此才可制定「低收入在職家
庭津貼」及「長者生活津貼」等解決貧窮、
安老等利民措施，故期望各方同時重視民生
及經濟的發展。
梁振英強調，香港越來越多人接受，香
港的發展不能離開內地這事實，例如港深
合作發展創新科技產業。他表示，香港對
發展創科需要持之以恆，相信創科產業要
佔本港經濟產值百分之五，仍有很長時
間，但絕不能因三年五年未能收效就放
棄。

港要不斷走位提升 忌食老本

梁振英強調，香港在國家眼中絕非
「試用期已完」，國家領導人仍然非常
重視香港的功能，「香港有些地方可以
發展得更好，同內地配合得更好更
快」，但香港不能因為自己對國家有價
值就不思長進，而是要隨內地需要改變
功能，同時繼續國際化，「整個世界在
變，內地需要香港的地方亦都不斷變，
所以（香港要）不斷走位，提升自己，
要演化，不能食老本。」

「帶路」戰略是港經濟第二引擎
他續說，「一帶一路」發展戰略是香港

經濟發展的第二引擎。雖然香港部分人仍
對此政策慢熱，但特區政府願意繼續支
持，包括增設外地經貿辦協助商界等。
國家經濟急速發展，香港與內地的經
貿來往也愈趨頻繁，但有部分港人，特
別是年輕人對到內地發展有戒心，梁振
英強調，最好的方法是多向社會解釋，
讓年輕人多到內地了解發展情況，「不
論是學術或非學術交流亦無所謂」，又
指現時已有30萬港人在內地長期工作，
港人要尋找發展的機遇，就必定要將內
地包括在內。

■ 梁 振 英
（左）出席商
台節目時表
示，不同意所
謂香港要「休
養生息」的說
法。

■特首擔心「拉布」成為立法會常
態，影響民生及損害香港競爭力。圖
為反對派不斷點人數玩「拉布」。
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